
 

 

 

   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
  

     
B-Junioren gewinnen 

Hallenkreismeisterschaft 2023 
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Spieltag -  26.02.2023 
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Samstag, 11.3.2023 – 18:00 Uhr 

Frauen FSG Oberwinter/Kripp vs. Spvgg Cochem 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Liebe Leser des Südkurvenechos! 
 
Wir, das Redaktionsteam bemühen uns, unser SKE informativ und aktuell zu 
gestalten.  
Wir hoffen, dies gelingt uns zu ihrer aller Zufriedenheit. Gerne nehmen wir 
Anregungen und Verbesserungsvorschläge an. Auch ihr als Leser dürft uns gerne 
Berichte zur Veröffentlichung zur Verfügung stellen. Vielleicht fällt dem ein oder 
anderen ja eine schöne Anekdote, ein besonderes Ereignis ein, das wir dann hier 
in Erinnerung rufen können. Wir freuen uns darauf!! 

 

 

Vereinsinfo 

 

Spvgg Cochem I -  Spielplan, Spielberichte 

 

Spvgg Cochem II -  Spielplan, Spielberichte 
 

Frauen - Spielplan, Spielberichte 
 

Jugend - Spielplan, Spielberichte 
 

Rund um unseren Verein 
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Kontakt: 

  E-Mail: ske@spvggcochem.de 
 

Internet: www.spvggcochem.de 

III   NNN   HHH   AAA   LLL   TTT   SSS   VVV   EEE   RRR   ZZZ   EEE   III   CCC   HHH   NNN   III   SSS   

  

I M P R E S S U M 

 
 



 
  

Sascha Arenz wird neuer Trainer 

der Spvgg Cochem  
 

 

Pünktlich vor Weihnachten hat sich die Spvgg Cochem mit einem 

neuen Trainerduo „beschenkt“, das beim Schlusslicht der Fußball-

Bezirksliga Mitte die Nachfolge von Coach Timo Theisen und sei-

nem „Co“ André Mertens antritt. Beide hatten wie berichtet nach 

dem letzten Spieltag vor der Winterpause ihr Amt zur Verfügung 

gestellt.  

Neuer Trainer in Cochem wird der 44-jährige Kobern-Gondorfer 

Sascha Arenz, der die Bezirksliga Mitte aus seiner Zeit bei der SG 

Elztal gut kennt und zuletzt den Koblenzer D-Klässler FC Bassen-

heim trainierte. Von dort bringt er seinen 31-jährigen Co-Trainer 

Peter Yacoubou mit.  „Wir sind froh, dass wir wieder ein Trainer-

duo haben und freuen uns, mit Sascha und Peter die schwierige 

Aufgabe anzugehen. „Andreas Heyl Cochems Sportlicher Leiter 

Andreas Heyl und seine Vorstandskollegen haben damit ihren 

selbst gesteckten Zeitplan eingehalten und noch vor Heiligabend 

Nägel mit Köpfen gemacht: „Wir sind froh, dass wir wieder ein 

Trainerduo haben und freuen uns, mit Sascha und Peter die 

schwierige Aufgabe anzugehen.  
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Zu Sascha hatten wir über die Jahre schon mal Kontakt, er hat 

Bock auf die Aufgabe.“ Heyl bedankte sich auch bei den Bassen-

heimern, die Arenz keine Steine in den Weg gelegt haben. Dass 

Arenz, der vor Elztal den A-Ligist Untermosel trainiert hatte, bei 

einem D-Ligisten gelandet war, hatte seine Gründe, wie er erklärt: 

„Ich hatte im Dezember 2019 in Elztal aufgehört. Dann kam 

Corona, im Sommer 2020 hatte ich in Bassenheim angefangen, 

weil es für mich gut reingepasst hatte, da ich beruflich in Köln tätig 

war. Bassenheim ist ja eher ein Handballort, aber beim FC war es 

eine Mischung mit Alt-Internationalen und Soldaten, die Bedin-

gungen sind gut, wir wollten in dieser Saison aufsteigen. Es ist nie 

gut, in der Winterpause wegzugehen, aber ich habe für mich per-

sönlich entschieden, dass ich das jetzt machen kann und will, da 

ich wieder mehr Zeit habe. Ich habe das persönlich mit den Bas-

senheimern geklärt, natürlich gab es dort auch Enttäuschung, 

aber die ““Es ist nie gut, in der Winterpause wegzugehen, aber ich 

habe für mich persönlich entschieden, dass ich das jetzt machen 

kann und will, da ich wieder mehr Zeit habe." Sascha Arenz 
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Kontakt zu Cochem gab es schon einmal Zumal es nicht die erste 

Kontaktaufnahme der Cochemer war. „Wir hatten schon mal lose 

Gespräche, als ich noch in Elztal war“, sagt Arenz, „aber da war 

klar, dass ich dortbleibe.“ Nun hat es praktisch im zweiten Anlauf 

geklappt. Arenz freut sich auf die Aufgabe, auch wenn er weiß, 

dass es sehr schwer wird, die Klasse zu halten: „Fünf Punkte aus 

siebzehn Spielen sprechen eine klare Sprache, momentan sind 

wir eher in der A-Klasse als in der Bezirksliga. Cochem ist vor der 

Saison eine Achse weggebrochen, dann kamen Verletzte dazu. 

Ich möchte gucken, dass wir mit hoffentlich vollem Kader nach der 

Winterpause eine gierige und fitte Truppe auf den Platz bekom-

men. Es ist klar, dass es eng wird, aber das ist auch reizvoll und 

aussichtslos ist es nicht.“ Heyl und Arenz haben sich aber bereits 

darauf verständigt, dass längerfristig zusammengearbeitet werden 

soll und nicht nur bis Sommer.   

 

 

 

 

TTTHHHEEEIIISSSEEENNN---NNNAAACCCHHHFFFOOOLLLGGGEEERRR   GGGEEEFFFUUUNNNDDDEEENNN   

BBBEEERRRIIICCCHHHTTT    ---    RRRHHHEEEIIINNN ZZZEEEIIITTT UUUNNNGGG    

Die Spvgg Cochem wünscht dem neuen Trainergespann 
einen tollen Einstieg und eine erfolgreiche Zeit in Cochem. 
Wir freuen uns über eine hoffentlich lange Zusammenarbeit! 

 



 
  
  

 

NNNEEEUUUEEERRR   TTTRRRAAAIIINNNEEERRR   SSSTTTEEELLLLLLTTT   SSSIIICCCHHH   VVVOOORRR   

   

v.l. M. Röhr, R. Walter, S. Arenz, A. Heyl und T. Lenz 

 



 

 



 

  
 

Eine interne Lösung hatte der Sportliche Leiter der Spvgg 

Cochem, Andreas Heyl, angekündigt, eine interne Lösung ist es 

auch geworden: Der ehemalige Profifußballer und kanadische 

Nationalspieler Tam Nsaliwa wird ab sofort bis zum Sommer die 

in der Kreisliga A Hunsrück/Mosel stark abstiegsgefährdete 

Cochemer Reserve übernehmen.  

 

Der 40-jährige Nsaliwa ist schon seit einiger Zeit im Verein aktiv, 

trainiert unter anderem zusammen mit Lars Johann die A-Jugend. 

„Künftig wird er das in Personalunion machen“, so Heyl, der in 

diesem Bereich viele Synergien sieht, zumal die A-Jugendlichen 

an die Seniorenteams herangeführt werden sollen. “„Tam hat viel 

Fußballsachverstand verfügt und ist sehr kommunikativ." Andreas 

Heyl Der Sportliche Leiter hält Nsaliwa in der aktuellen und für 

den Verein schwierigen Situation, in der beide Seniorenteams um 

den Klassenerhalt kämpfen, für den richtigen Mann, weil er über 

„viel Fußballsachverstand verfügt und sehr kommunikativ ist“. Zu-

dem harmoniere es mit dem neuen Trainer der ersten Mann-

schaft, Sascha Arenz, gut – und das sei wichtig, weil beide Teams 

eng zusammenarbeiten.  
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Konkrete Ziele im Hinblick auf die Plat-

zierung gibt Heyl bewusst keine aus. Es 

gehe zunächst einmal darum, mit dem Be-

zirksligateam doch noch den Klassenerhalt 

anzupeilen und hier den stärksten Kader 

auf den Platz zu bringen. Und auch die 

Zweite solle nach einer vernünftigen Vor-

bereitung eine ordentliche Restrückrunde 

spielen. Das ist auch Nsaliwas Intention. 

Der hat neben der A-Jugend, die er seit 

November betreut, bereits  

mehrere Jugend- und Mädchenmannschaften in Cochem beziehungswei-

se Bruttig-Fankel trainiert und freut sich jetzt darauf, sein Wissen, das er 

als Profi unter anderem bei Jahn Regensburg, Energie Cottbus und AEK 

Athen gesammelt hat, an die Cochemer Spieler weiterzugeben. Druck 

sieht er dabei keinen: „Ich will nicht versuchen, die Welt zu verändern, 

sondern ich will die Jungs weiterentwickeln, “ „Ich will nicht versuchen, 

die Welt zu verändern, sondern ich will die Jungs weiterentwickeln, 

ihnen dabei helfen, besser zu werden.“ Tam Nsaliwa 
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Es ist einiges passiert in der Winterpause bei der Spvgg. Sowohl 

die Trainer der 1. Mannschaft wie auch der Coach der Zweiten 

haben ihr Amt zur Verfügung gestellt. Ein nicht gerade günstiger 

Zeitpunkt wo beide Teams im Abstiegskampf stecken. Mit Sascha 

Arenz als Cheftrainer und Peter Yacoubou als Co konnte unser 

sportlicher Leiter Andreas Heyl kurzfristig die Beiden für die 

Spvgg Cochem begeistern. 

Unser heutiger Gast, der SV Oberzissen belegt mit derzeit 10 

Punkten ebenfalls einen Abstiegsplatz. Für beide Team ein soge-

nanntes Sechspunktespiel. Für unsere Mannschaft zählt eigent-

lich nur ein Sieg um den Anschluss nicht ganz zu verpassen. Das 

Hinspiel konnte die Spvgg gewinnen. Eine spannende, kampfbe-

tonte Partie dürfte somit gewährleistet sein.  

 

VVVOOORRRSSSCCCHHHAAAUUU   SSSEEENNNIIIOOORRREEENNN   III   
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Unsere Bambini nahmen mit zwei Teams an einem Hallenturnier 

in Zell teil. Bei ihrem ersten Hallenturnier hatten die 12 Kids riesi-

gen Spass.  

Die beiden Trainer Nadine Feider sowie Carsten Hummes eben-

so. 

 

JJJUUUGGGEEENNNDDD   ---   BBBAAAMMMBBBIIINNNIII   

 

  



 
  
   

Mit zwei Mannschaften und 12 Kindern nahm unsere F-Jugend 

an einem Turnier in Kaisersesch teil. Beim ersten Turnier hatten 

alle viel Spass und die Kinder waren mit Spass und Freude dabei. 

Nach dem Turnier gab es zur Belohnung für Jeden ein Getränk 

und eine Wurst. Auch die beiden Trainer Babak Weber sowie Pat-

rick Laux waren sehr zufrieden mit dem Auftritt der Mannschaft. 
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Toller Erfolg unserer B-Junioren. Ungeschlagen gewann das Team 

von Markus Breitscheidel die Hallenkreismeisterschaft.  

Herzlichen Glückwunsch zu diesem tollen Erfolg. 

 

 

   BBB---JJJUUUNNNIIIOOORRREEENNN   GGGEEEWWWIIINNNNNNEEENNN   HHHAAALLLLLLEEENNNKKKRRREEEIIISSSMMMEEEIIISSSTTTEEERRRSSSCCCHHHAAAFFFTTT   

   

Es spielten: Ilias Hoffstatt, Lukas Jakobs, Max Diederichs, Emil Risser, 

Ulpian Lumani, Till Scheuren, Franz Chevante, Norbert Loch, Niklas 

Degenhard und Hassan Ghafuri. (Trainer: Markus Breitscheidel) 
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Weinfest, Oktoberfest und viele weitere Veranstaltungen wären 

ohne die vielen ehrenamtlichen Helfer nicht möglich. Als kleinen 

Dank für diese tolle Unterstützung seitens unserer Vereinsmitglieder 

fand im Vereinsheim „Südkurve“ wieder eine  

„Dankensveranstaltung“ statt. Auch wenn nicht alle der weit über 100 

Helfer da sein konnten begrüßte unser Vorsitzender Marco Retterath 

die Anwesenden und bedanke sich nochmals für deren Hilfe. Für 

gutes Essen sowie reichlich Getränke war natürlich gesorgt.  

 

HHHEEELLLFFFEEERRRFFFEEESSSTTT   

    



  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 
 





  
 



  
 

 

Jahresauftaktfeier 2023 im Juli – Save the date –  
 

 

Liebe Freunde der Spielvereinigung 1912 Cochem e.V. Im Namen 

der Spielvereinigung wünsche ich Euch ein wundervolles Jahr 2023. 

An dieser Stelle möchte ich mich bei allen für ihr Engagement im 

Jahr 2022 herzlich bedanken.  

 

Die Entwicklung der letzten Jahre hat uns als Verein sehr gefordert, 

wobei wir die Weichen sowohl sportlich als entwicklungstechnisch 

nach vorne ausgerichtet haben. So starten wir voller Energie und 

Freude am Sport in ein hoffentlich erfolgreiches Jahr 2023. 

 

Unser Jahrsauftakt ist im Jahresplaner der Spielvereinigung ein 

fester Bestandteil. Aus organisatorischen Gründen findet dieser in 

diesem Jahr am 01. Juli 2023 im Rahmen unseres Vereinstages mit 

einem ausgedehnten Programm im Moselstadion statt.  

 

Für den Vorstand der Spvgg Cochem  

Marco Retterath 

1. Vorsitzender 

 

 

   JJJAAAHHHRRREEESSSAAAUUUFFFTTTAAAKKKTTTVVVEEERRRAAANNNSSSTTTAAALLLTTTUUUNNNGGG      222000222333   
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Beim Hallenmaster erreichten unsere B-Junioren einen tollen 3. 

Platz. Die Gruppenphase konnte man mit 4 Siegen als 1. 

abschließen. Das Halbfinale verlor die Mannschaft dann gegen den 

späteren Mastersieger 0:4. Im Spiel um Platz drei wurde dann die 

JSG Rheinböllen mit 3:0 geschlagen. Ein toller Erfolg, herzlichen 

Glückwunsch. 

 

BBB---JJJUUUNNNIIIOOORRREEENNN   BBBEEELLLEEEGGGEEENNN   333...    PPPLLLAAATTTZZZ   BBBEEEIIIMMM   HHHAAALLLLLLEEENNNMMMAAASSSTTTEEERRR   

   
 



  
 

Mannschaftskapitän Edison Topojani (rechts)  bei 

der Siegerehrung. 
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„„„UUUNNNSSS   UUUWWWEEE   IIINNN   CCCOOOCCCHHHEEEMMM“““   
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   ZZZEEEIIITTTUUUNNNGGGSSSBBBEEERRRIIICCCHHHTTT   SSSPPPIIIEEELLL   DDDEEESSS   JJJAAAHHHRRREEESSS   

    



  
 

Richtig was los im Moselstadion. Rund 3.000 

Zuschauer waren von den Leistungen der Old-

Stars begeistert. 

  

Seitdem hat sich einiges verändert im Stadion. 

Den Zuschauerrekord werden wir sicherlich in 

nächster Zeit nicht brechen können. 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 

 

333000000000   ZZZUUUSSSCCCHHHAAAUUUEEERRR   IIIMMM   MMMOOOSSSEEELLLSSSTTTAAADDDIIIOOONNN   

    



 

 
 

  



  
 

 Förderverein mit neuem Vorstand 

 

Der Förderverein der Spvgg Cochem hat den Verein, auch und 

besonders in der Coronazeit, finanziell, aber auch die Infrastruktur 

betreffend unterstützt. 

Das sagte Ralf Walter, bisher stellvertretender Vorsitzender des 

Fördervereins bei der Jahreshauptversammlung in der „Südkurve“ 

des Cochemer Moselstadions. 

Er gab einen Rechenschaftsbericht für die letzten beiden Jahre ab. 

Dabei seien die Vorstandsmitglieder, und hier erwähnte er besonders 

Harry Ahler, beim Betrieb des Vereinsheims „Südkurve“, gerade in 

der Coronazeit angepasst an die strengen Regeln, ein stabiles 

Rückgrat gewesen. Trotz widriger Bedingungen habe der Verein den 

Umbau und die Modernisierung (hierbei hob er neben Ahler 

besonders Gereon Ohlberger hervor) der Südkurve und ihrer 

Arbeitsräume vorangetrieben. 

Walter dankte auch den anderen Vorstandmitgliedern für ihr 

beispielhaftes Engagement, ob Christine Ahlers und Franzi 

Ohlbergers Einsätze im Vereinsheim, Yannick Rottstock im 

verantwortungsvollen Job als Kassierer oder ganz besonders der 

ausscheidenden bisherigen Vorsitzenden Petra Gotto für ihren 

jahrelangen Einsatz. 

 

  
 

FFFÖÖÖRRRDDDEEERRRVVVEEEIIINNN   MMMIIITTT   NNNEEEUUUEEEMMM   VVVOOORRRSSSTTTAAANNNDDD   

---SSSEEEIIITTTEEE   222---   
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Der Kassenbericht von Yannick Rottstock zeigte dann auch das 

erfreuliche Resultat der Aktivitäten. Der FöV unterstützte die Spvgg 

erheblich finanziell, sowohl bei der Jugendarbeit, bei der 

Migrantenintegration und auch bei der Einrichtung des Vereinsbüros. 

Die Vollversammlung dankte es dem Kassierer und dem Vorstand 

mit einer einstimmigen Entlastung. 

Bei den anstehenden Vorstandswahlen wurde Ralf Walter als 

Nachfolger von Petra Gotto zum neuen Vorsitzenden gewählt. 

Harald Ahler rückt in die Position des stellvertretenden Vorsitzenden 

nach. Kassierer bleibt Yannick Rottstock. Schriftführerin im neuen 

Vorstand ist Christine Ahler. Als Beisitzer wurden Franzi Ohlberger, 

Gereon Ohlberger, Florian Walter und, neu im Vorstand, Dirk Ewald, 

gewählt. Für die nächsten Jahre hat sich der neue Vorstand eine 

Fortführung der finanziell  erfolgreichen Anstrengungen, aber auch 

der, die menschliche Athmosphäre betreffende, Arbeit im Stadion 

fortzuführen. 

Die Mitgliederwerbung soll intensiviert werden, die Fördertafel „Pate 

für die Jugend“ ausgeweitet und auch zusätzliche Angebote im 

Stadion in Angriff genommen werden. 

 

FFFÖÖÖRRRDDDEEERRRVVVEEERRREEEIIINNN   MMMIIITTT   NNNEEEUUUEEEMMM   VVVOOORRRSSSTTTAAANNNDDD      
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Beim Hallenmaster in Simmern kam unsere 1. Mannschaft nicht 

über die Gruppenphase hinaus. Da man keinerlei Training in der 

Halle abhält war dies auch nicht anders zu erwarten. Verdienter 

Sieger wurde das Oberligateam aus Kirchberg die im Endspiel die 

SG Mörschbach klar besiegten. 

 

 

 

 

  
 

 

 

 

 

 

  

KKeeiinnee  CChhaannccee  bbeeiimm  HHaalllleennmmaasstteerr  

.  
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 10. SparkassenFirmenlauf der Spvgg Cochem 

 

Die Spvgg. Cochem veranstaltet als Ausrichter am für Freitag, den 

05. Mai 2023 den nun schon traditionellen SparkassenFirmenlauf in 
Cochem. Das Event ist ein vom Leichtathletikverband Rheinland 
genehmigter Strassenlauf, dessen Start (um 19:00 Uhr) und Ziel im 
Cochemer Moselstadion ist. Teams, die mindestens mit 4 Finishern 
die 5,2 km lange Panorama-Laufstrecke durchs Cochemer 
Stadtgebiet erfolgreich absolvieren, können einen der ausgelobten 
Geldpreise (erster bis dritter Platz) gewinnen. Herzlich eingeladen 
sind insbesondere Mannschaften von Firmen und Institutionen, aber 
auch von Vereinen oder sonstigen sportinteressierten Gruppen. 
Einzelanmeldungen sind ebenfalls möglich: Spaß am Laufen steht 
im Vordergrund. Um 17:00 Uhr findet der KNAX-Bambinilauf über 
400 m für die Jüngsten (Jahrg. 2016 und jünger), um 17:30 Uhr der 
S-Club-Jugendlauf für alle Jugendlichen (Jahrg. 2008 - 2015) 
statt. Walker und Nordic-Walker können wertungsfrei ab 19:00 
Uhr die 5,2 km-Strecke in Angriff nehmen. Das gesellige 
Zusammensein wird durch Musik eines DJ's während der After-Run-
Party für Aktive und Zuschauer begleitet.  Informationen und 
Anmeldungen sind ab sofort unter  
 

www.sparkasse-emh.de/firmenlauf 
 
möglich. Die Sparkasse Mittelmosel - Eifel Mosel Hunsrück, die den 
Lauf präsentiert, und die Spvgg. Cochem als Ausrichter wünschen 
allen Aktiven und den hoffentlich vielen Zuschauern an der Strecke 
ein paar interessante Stunden beim Sport. 
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   SSSTTTAAADDDIIIOOONNN   –––   DDDAAAMMMAAALLLSSS   UUUNNNDDD   HHHEEEUUUTTTEEE   

   



  
 

Spvgg Cochem erhöht Schiedsrichtersoll 
Michael Kausch wechselt zur Spvgg 
 

Michael Kausch der bisher für die SG Bruttig Fankel als 

Schiedsrichter tätig war ist nun zur Spvgg Cochem gewechselt. Da 

die SG Bruttig-Fankel keine Mannschaften mehr im Spiellbetrieb hat, 

konnte der Wechsel ohne Wartefristen sofort vollzogen werden. 

Wir begrüßen Michael herzlich in unserem Team und wünschen ihm 

eine erfolgreiche Zeit bei der Spvgg. 
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Spvgg Cochem I vs. TSV Emmelshausen I    1:6 

Spvgg Cochem I vs.  SG Ellscheid  0:2 

EGC Wirges vs. Spvgg Cochem I  7:1 

Spvgg Cochem vs. SSV Ellenz-Poltersd. 6:0 

Spvgg Cochem vs. FC Metternich II  2:6 

Spvgg Cochem II vs. SSV Ellenz-Poltersd. 1:1 

Spvgg Cochem I vs. SV A. Spor Koblenz 0:5 

EEERRRGGGEEEBBBNNNIIISSSSSSEEE   VVVOOORRRBBBEEERRREEEIIITTTUUUNNNGGGSSSSSSPPPIIIEEELLLEEE   

    



 

  



 

 

 

 

 


